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Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demographischen Wandel der Stadt 
Bornheim am Dienstag, 16.06.2015, 18:00 Uhr, in der Aula der Europaschule Bornheim, 
Goethestraße 1, 53332 Bornheim 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 42/2015

  Nicht-öffentliche Sitzung  ASS Nr. 3/2015
 
Anwesende 
Bürgermeister 
Henseler, Wolfgang Bürgermeister  

Vorsitzender 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  

Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Bandel, Helga CDU-Fraktion  
Dresen, Hermann-Josef UWG/Forum-Fraktion  
Flamme, Christina CDU-Fraktion  
Horch, Georg ABB-Fraktion  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Müller, Marc CDU-Fraktion  
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Oster, Thomas CDU-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Schnitker, Michelle Fraktion-DIE LINKE  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Heymann-Reder, Dorothea Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Kabon, Matthias FDP-Fraktion  
Knütter, Gabriela Seniorenbeirat  
Schmitz, Rolf CDU-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  

beratende Mitglieder 
Bastert, Elke Stadtschulpflegschaft  
Becker, Christoph Gesamtschule bis 20:50 Uhr 
Geschwind, Astrid Sekundarschule  
Klar, Rainer Dr. Seniorenbeirat  
Lauer, Andrea Schulleiter  
Müller-Luhnau, Franziska Förder-/Verbundschule  
Rothkegel, Gisela Inklusionsbeauftragte  
Scheuer, Uta Grundschule  

Verwaltungsvertreter 
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Garbes, Elvira  
Meskes-Außem, Marita  
Meyer, Herbert  
Over, Willi  
Schier, Manfred Erster Beigeordneter  

Schriftführerin 
Lützenkirchen, Andrea  
Schorn, Marita  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Engelhardt, Brigitte Dr. Gymnasium  
Fendel-Sridharan, Petra CDU-Fraktion  
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion  
Nickel, Gabriele Ev. Kirche  
Pütz, Wolfgang Pfarrer kath. Kirche  
Scherer, Uta Hauptschule  
Sonntag, Simon Stadtschülervertretung  
Walter, Michael FDP-Fraktion  
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  
Woesten, Frank Bündnis90/Grüne-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
3 Einwohnerfragestunde  
4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 02/2015 vom 

13.01.2015 
 

5 Überprüfung besonders gefährlicher Schulwege 279/2015-4 
6 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU, Bündnis 90/Grüne und 

FDP vom 17.05.2015 ( Eingang 21.05.2015) betr. Weiterfinanzierung 
der Schulsozialarbeit im Stadtgebiet Bornheim 

353/2015-4 

7 Standorte für Übergangswohnheime und Wohnheime für Flüchtlinge Ergänzung 1 
352/2015-6 

8 Antrag der FDP-Fraktion vom 13.04.2015 betr. Unterbringung von 
Flüchtlingen 

266/2015-6 

9 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 24.05.2015 betr, in-
tegratives und generationsübergreifendes Quartier 

358/2015-SBo 

10 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich ASS) 248/2015-1 
11 Mitteilung betr. Prüfung der Beitragsstaffelung in Anlehnung an die 

Satzung für den Kindergarten- und Elementarbereich 
349/2015-4 

12 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städtischen 
Schulen 

 

13 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

 

14 Anfragen mündlich  
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
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worden ist und dass der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel be-
schlussfähig ist. 
 
 
Der AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demo-
graphischen Wandel der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wor-
den ist und dass der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
Der Ausschuss beschließt auf Vorschlag des Ausschussvorsitzenden Hanft, 
 
1. die Tagesordnung um die neuen Tagesordnungspunkte 

 
7 „Standorte für Übergangswohnheime und Wohnheim für Flüchtlinge“,   
    Ergänzungsvorlage Nr. 1 zur Vorlage-Nr. 352/2015-6 
 
und 
 
22 „Vergabe des Auftrages für Gerüstarbeiten am Forum der Mertener Schu-
len“, Vorlage-Nr. 372/2015-1 
 
zu erweitern und 
 

2. den Tagesordnungspunkt 7 nach Tagesordnungspunkt 6 und 22 nach den Ta-
gesordnungspunkt 20 zu behandeln, 
 
 

3. auf Antrag des AV Hanft die Tagesordnungspunkte 7 und 8 zusammen zu be-
handeln. 

  
 
Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
Durch diese Änderung der Tagesordnung werden die bisherigen  
 
 TOP 7-22 zu neuen TOP 8-24  
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel bestellt Frau Marita 
Schorn und Frau Andrea Lützenkirchen auf Widerruf zu Schriftführerinnen des Ausschusses 
für Schule, Soziales und demographischen Wandel. 
 
-Einstimmig- 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
Die neu gewählte/n Frau Franziska Müller-Luhnau (sachkundige Einwohnerin), Herr Rolf 
Schmitz (sachkundiger Bürger) und Frau Dorothea Heymann-Reder (sachkundige Bürgerin) 
wurde durch den AV Herrn Hanft eingeführt und in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und 
gewissenhaften Wahrnehmung ihrer Aufgaben verpflichtet, in dem sie durch Erheben von 
ihrem Platz, während sich auch alle anderen Anwesenden von ihren Plätzen erheben, ihr 
Einverständnis mit folgender Formel bekundet: 
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„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrneh-
me, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachte und meine 
Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde.“ 
 

3 Einwohnerfragestunde  
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 02/2015 
vom 13.01.2015 

 

Frau Gabriele Kretschmer (CDU-Fraktion) erhebt gegen die Anwesenheitsliste der Nieder-
schrift zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demographischen Wandel vom 
13.01.2015 den Einwand, dass das Ausschussmitglied Herr Konrad Velten entgegen der 
Niederschrift bei der Sitzung anwesend war. 
 
Herr Bürgermeister Henseler teilt hierzu mit, dass dies geprüft und gegebenenfalls geändert 
wird. 
 

5 Überprüfung besonders gefährlicher Schulwege 279/2015-4 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demografischen Wandel beschließt die Schulwege 
von Hemmerich nach Merten, von Rösberg nach Merten und von Waldorf (ab Haltestelle 
Nikolausschule) nach Merten als besonders gefährliche Schulwege einzustufen. 
 
- Einstimmig -  
 

6 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU, Bündnis 90/Grüne und 
FDP vom 17.05.2015 ( Eingang 21.05.2015) betr. Weiterfinanzie-
rung der Schulsozialarbeit im Stadtgebiet Bornheim 

353/2015-4 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel beschließt auf gemein-
samen Antrag der Fraktionen CDU, Bündnis 90/ Grüne, FDP, SPD und ABB die befristete 
Weiterführung der Schulsozialarbeit durch Förderung von maximal zwei Stellen bis 2017 und 
beauftragt die Verwaltung, den erforderlichen Förderantrag beim Rhein-Sieg-Kreis zu stellen. 
Die Finanzierung der Aufwendungen erfolgt zu Lasten des bestehenden Transferaufwand-
budgets in der Produktgruppe 1.06.03 „Erzieherische Hilfen“. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Standorte für Übergangswohnheime und Wohnheime für Flücht-
linge 

Ergänzung 1 
352/2015-6 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demografischer Wandel,   
 
1. beschließt, das im Eigentum der Stadt Bornheim stehende Grundstück in der Ge-

markung Widdig, Flur 6, Flurstück Nr. 373 in der Römerstraße als Standort zur 
befristeten Aufstellung von Wohncontainern für die Unterbringung von Flüchtlin-
gen, gemäß beschlossenem Konzept zur Unterbringung von Flüchtlingen auf max. 
3 Jahre begrenzt, festzulegen, 

 
2. beschließt, die bestehenden Unterstellmöglichkeiten zur Unterbringung des Feu-

erwehr-Rettungsbootes und des Karnevalswagens am Dorfplatz zu erhalten, 
 
3. beauftragt den Bürgermeister, die Parkplatzsituation im Bereich des Dorfplatzes, 
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insbesondere Römerstraße / Hüttengarten, zu optimieren, um einen Ausgleich für 
die wegfallenden Parkplätze auf dem Dorfplatz zu schaffen, 

 
4. beauftragt den Bürgermeister zu prüfen, ob eine Wartehalle an der Schulbushalte-

stelle "Dorfplatz" installiert werden kann. 
 

Abstimmungsergebnis 
22 Stimmen für den Beschluss (CDU, SPD, B90/Grüne, FDP, UWG, LINKE) 
1 Stimme gegen den Beschluss (ABB) 

 
8 Antrag der FDP-Fraktion vom 13.04.2015 betr. Unterbringung von 

Flüchtlingen 
266/2015-6 

-Kenntnis genommen- 
 

9 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 24.05.2015 betr, 
integratives und generationsübergreifendes Quartier 

358/2015-SBo 

Beschluss: 
Der Ausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis, die inhaltlichen Darstellungen des 
Antrages werden bei der Erstellung des Konzeptes berücksichtigt und verweist die Beratung 
des Antrages in die nächste Sitzung des Ausschusses am 17.09.2015. 
 
- Einstimmig -  
 

10 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich ASS) 248/2015-1 
- Kenntnis genommen -  
 

11 Mitteilung betr. Prüfung der Beitragsstaffelung in Anlehnung an 
die Satzung für den Kindergarten- und Elementarbereich 

349/2015-4 

Die Verwaltung bittet folgende Änderungen in der Vorlage vorzunehmen:  
1. in der 1. Tabelle statt 38.263,27 € sind es 38.355,75 € Elternbeitrage gesamt 
2. in der 1. Tabelle statt 459.159,19 € sind es 460.269,00 € Elternbeiträge gesamt 
3. in dem vorletzten Absatz ist der Betrag von 47.400 € zu korrigieren auf  48.510 €   

 
- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfrage AM Kabon 
Kann die Prüfung der Beitragsstaffelung zur Satzung über die Erhebung von Elternbeiträgen 
im Rahmen der offenen Ganztagsschule in Anlehnung an die Satzung für den Kindergarten 
und Elementarbereich berücksichtigt werden? 
Antwort: 
Die Prüfung der Beitragsstaffelung zur Satzung über die Erhebung von Elternbeiträgen im 
Rahmen der offenen Ganztagsschule wird in Anlehnung an die Satzung für den Kindergar-
ten- und Elementarbereich bei der nächsten Satzungsänderung berücksichtigt. 
 

12 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städti-
schen Schulen 

 

Die Ausführungen betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städtischen Schulen siehe 
Anlage Seite  8-13 
 
- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen  
AM Kabon Wie ist der Sachstand Trinkbrunnen Europaschule? 
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Antwort: 
Hierbei besteht keine Priorität gegenüber anderen Maßnahmen. 
 
AM Bastert Warum erfolgt nicht die Umsetzung, obwohl die Gelder dafür bereits zur Verfü-
gung stehen? 
Antwort: 
Eine bauliche Umsetzung (Wasserleitungen) ist derzeit auf Grund von anderweitigen Prioritä-
ten nicht möglich. 
 
AM Marc Müller Ist es möglich, dass Möbellager in Waldorf in Bezug auf die Einrichtung der 
Wohncontainer mit einzubeziehen? 
Antwort: 
Es besteht bereits eine Zusammenarbeit mit dem Möbellager in Waldorf, der LeBeKa und 
anderen Einrichtungen. 
 
AM Becker bittet die Prioritätenliste der noch durchzuführenden Baumaßnahmen in der Eu-
ropaschule nochmals mit ihm abzustimmen 
Antwort: 
Dies wird zugesagt.  
 
AM Geschwind betr. fehlender bzw. eingeschränkter Flächen nach den Sommerferien 
Antwort: 
Im August wird ein Gespräch mit der Schulleitung, den Eltern und der Verwaltung stattfinden. 
 

13 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorhe-
rigen Sitzungen 

 

Mündliche Mitteilungen 
Der Leiter der Europaschule Herr Christoph Becker berichtet über ein Gespräch zwischen 
ihm, Frau Geschwind (Leitung Sekundarschule Bornheim), Herrn Over (Stadt Bornheim, 
Fachbereich 4) und Herrn Weigelt (Bezirksregierung Köln) bezüglich der Aufnahme von 
Schülerinnen und Schülern mit festgestelltem sonderpädagogischen Förderbedarf Kindern 
im Rahmen der Inklusion. 
 
Bürgermeister Henseler teilte mit, dass die Stelle der stellvertretenden Schulleitung in der 
Grundschule Roisdorf mit Frau Beate Schöpe neu besetzt wurde. 
 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Keine. 
 

14 Anfragen mündlich  
AM Bastert  
1. betr. Umsetzung des Medienkonzeptes an den Schulen 
Antwort.  
Entsprechende Mitteilung in der nächsten Ausschusssitzung 
 
2. betr. Inklusion 

Wann ist ein Zugriff auf den Inklusionstopf möglich? 
 

Antwort. 
Förderrichtlinien sind erstellt, Start nach den Sommerferien möglich. 
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3. betr. Küche/Kioskbetrieb im Alexander-von-Humboldt-Gymnasium, Reinigungssi-

tuation laut Mitteilung von Eltern desolat, Kioskbetrieb bedenklich 
Wann wird hier Abhilfe geschaffen? 
 

Antwort. 
Der Hinweis wird aufgenommen und überprüft. Zudem wird darauf hingewiesen, dass derar-
tige Missstände zukünftig dem Geschäftsbereich Gebäudewirtschaft unmittelbar mitgeteilt 
werden können. 
 
AM Müller, Marc  
Ist eine Beteiligung des Jugendparlamentes als beratendes Mitglied ab der nächsten Sitzung 
des Ausschusses möglich? 
Antwort. 
Die Anregung wird aufgenommen und überprüft. Darüber hinaus ist hierfür eine Entschei-
dung des Rates erforderlich. 
 
AM Horch  
Warum sind die in Bornheim und Hersel aufgestellten Wohncontainer zur Unterbringung von 
Flüchtlingen noch nicht bezogen? 
Antwort. 
Die Container sind soweit fertiggestellt und können in Kürze bezogen werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:08 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Wilfried Hanft  gez. Marita Schorn 
Vorsitz  Schriftführung 
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Anlage zu TOP 12 
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